
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

Zl. 29/8/18 

Sitzungsprotokoll 
über die  

Gemeinderatssitzung 

 
am 05. November 2018 

 
Ort:           Angerberg, Gemeindeamt 
Beginn:     19.30 Uhr 
Ende:        21.45 Uhr 
 

Anwesende: 

 
Herr Bürgermeister:                     O s l   Walter                               als Vorsitzender 
Herr Bürgermeisterstellvertreter: M a u r a c h e r   Kurt   

      
Gemeinderäte: 
 
GV Hannes Bramböck 
GV Mag. Elfriede Schrettl 
GV Alexander Osl 
GR Ing. Othmar Obrist 
GR Ing. Karl Schweitzer 
GR Ing. Reinhard Wolf 
GR Claudia Osl 
GR Martin Hartlieb  
GR Peter Gastl 
GR Kathrin Peer 
GR Stefan Throner 
 

Außerdem anwesend: 

 
Christian Gschösser als Schriftführer 
1 Zuhörer 
 

Entschuldigt waren: 
 
 
Die Einladung sämtlicher Mitglieder der Gemeindevertretung erscheint ausgewiesen. 

 
Die Gemeindevertretung zählt 13 Mitglieder, anwesend sind hiervon 13; die Sitzung erscheint 
daher beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. 
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Tagesordnung 
 

 
1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

 
2. Unterfertigung des Sitzungsprotokolls der Gemeinderatssitzung vom 08.10.2018 

 
3. Beratung und Beschlussfassung über den ersatzweisen Ankauf eines Reinigungsgerätes 

für die Volksschule Angerberg 
 

4. Beratung und Beschlussfassung über den Ankauf einer hydraulischen Heckenschere zum 
effizienten Rückschneiden von Sträuchern entlang der Gemeindestraßen 

 
5. Budgeterstellung 2019; 

Besprechung der für 2019 geplanten einmaligen und außerordentlichen Maßnahmen und 
Einbringung von weiteren Vorschlägen 

  
6. Beratung und Beschlussfassung hinsichtlich des Antrages des EV Angerberg um 

außerordentliche Unterstützung für die Durchführung des Europacups im Stocksport 
  
7. Berichte und Anträge aus den Ausschüssen 
 
8. Anträge, Anfragen und Allfälliges 

 
9. Personalangelegenheiten (nicht öffentlich) 

 
 
 
 
Zu  Pkt. 1: 
Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

 
 
Die Tagesordnung wurde vom Gemeinderat ohne Einwände genehmigt. 
 
 
 
Zu Pkt. 2: 
Unterfertigung des Sitzungsprotokolls der Gemeinderatssitzung vom 08.10.2018 

 
 
Das Sitzungsprotokoll der Gemeinderatssitzung vom 08.10.2018 wurde vom Gemeinderat ohne 
Einwände unterzeichnet. 
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Zu Pkt. 3: 
Beratung und Beschlussfassung über den ersatzweisen Ankauf eines Reinigungsgerätes für die 
Volksschule Angerberg 

 
 
Bgm. Walter Osl 
 
Das derzeit in Verwendung stehende Gerät der Fa. Bösch muss umfassend repariert werden. Die Fa. 
Kärcher, nunmehriger Eigentümer der Fa. Bösch, hat die Reparatur um € 2.489,11 angeboten. 
 
Aufgrund der hohen Reparaturkosten wurden folgende Angebote für ein neues Gerät eingeholt: 
 
Fa. BULS chem&more  Buls – TIGER   € 3.430,52 
Fa. BULS chem&more  Buls – TIGER TURBO  € 4.278,90 mit Fahrantrieb 
Fa. Kärcher   B40WDose   € 7.079,58 
 
Das Gerät Buls – TIGER ohne Fahrantrieb wurde vom Schulwart getestet und hat in jeder Hinsicht 
entsprochen. Das Gerät ist sehr wendig und leicht bedienbar. Der Fahrantrieb ist nicht notwendig und 
laut Vertreter nur bei Reinigung von Rampen zu empfehlen. 
 
Ein Naturalrabatt von insgesamt 5 % wahlweise auf alle Produkte der Fa. Buls wird gewährt (Anfrage 
GV Alexander Osl). 
 
Das Altgerät könnte der Veranstaltungsgemeinschaft zur Reparatur in Eigenregie bzw. in Folge für die 
Reinigung des Dreiklee überlassen werden (Anfrage GV Hannes Bramböck).  
 
 
Der Gemeinderat beschloss einstimmig den Ankauf des Reinigungsgerätes  Buls – TIGER bei der Fa. 
BULS chem&more für die Volksschule Angerberg zum angebotenen Preis von € 3.430,52 inkl. MwSt. 
 
 
 
 
Zu Pkt. 4: 
Beratung und Beschlussfassung über den Ankauf einer hydraulischen Heckenschere zum effizienten 
Rückschneiden von Sträuchern entlang der Gemeindestraßen 

 
 
Bgm. Walter Osl 
 
Vom Bauhof wurde angeregt zum effizienten Rückschneiden von Sträuchern entlang der 
Gemeindestraßen eine hydraulische Heckenschere anzukaufen. Das Gerät kann problemlos auf den 
Holder aufgebaut werden. Vom Lagerhaus wurde ein Neugerät um € 6.000,00 inkl. MwSt. angeboten. 
Laut Bauhofleiter würde ein Gebrauchtgerät durchaus genügen. Mit einem Kostenrahmen von 
insgesamt € 1.500,00 könnte das Gerät inklusive allfällig notwendiger Umrüstarbeiten beschafft 
werden. 
 
 
Der Gemeinderat genehmigte einstimmig einen Kostenrahmen von insgesamt € 1.500,00 für den 
Ankauf einer hydraulischen Heckenschere für den Bauhof Angerberg. 
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Zu Pkt. 5: 
Budgeterstellung 2019; 
Besprechung der für 2019 geplanten einmaligen und außerordentlichen Maßnahmen und 
Einbringung von weiteren Vorschlägen 

 
 
 
Bgm. Walter Osl 
 
In der ersten Sitzung zum Budget sollen vorwiegend die einmaligen und außerordentlichen 
Maßnahmen erläutert werden. Die laufenden Posten werden nach Maßgabe der Erfordernisse in der 
Gemeinde und nach den Vorgaben vom Land und den verschiedenen einzelnen Verbänden angesetzt. 
Laut den Budgetvorschlägen (Beilage 1) wurden die einzelnen Vorhaben und Positionen diskutiert. Als 
erster Schritt wurden alle eingebrachten und anstehenden Vorhaben in die Liste aufgenommen. Diese 
Projekte werden in den Budgetentwurf eingearbeitet. Eine Festlegung nach Prioritäten ist nach 
Maßgabe der finanziellen Möglichkeiten in der nächsten Sitzung notwendig. 
 
 
Volksschule – Verbesserung Rollosteuerung, Lagerraum/Kästen 
 
Für eine funktionierende Rollosteuerung ist der Einbau von zusätzlichen Lichtsensoren notwendig (GR 
Ing. Karl Schweitzer). 
 
Im Zuge einer Besichtigung des Gebäudes mit dem neuen Schulwart wurde die Notwendigkeit eines 
Lagerraumes und Kästen besprochen (Vbgm. Kurt Mauracher). 
 
Budgetansatz:  plus € 10.000,00 
 
 
Wohn- und Geschäftsgebäude 
 
Diverse Sanierungsmaßnahmen wie Reparatur der Wohnungsklingeln, Malerarbeiten, Abdichten von 
Fenstern und Balkontüren müssen unbedingt vorgenommen werden (Vbgm. Kurt Mauracher). 
 
Budgetansatz:  € 5.000,00 
 
 
Gasmessgeräte/Kalibrierungsgerät  
 
Bei Ankauf der Gasmessgeräte ist abzuklären, ob zusätzlich auch ein Kalibrierungsgerät notwendig ist 
(GR Ing. Othmar Obrist). 
 
 
Straßensanierungsmaßnahmen 
 
Folgende Straßen wurden in die Liste aufgenommen: 
 

- Sanierung Moosbachweg 
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Investitionen Hochbehälter 
 
Mittelfristig ist die Stromzuleitung zum Hochbehälter zu erneuern (GR Ing. Karl Schweitzer). 
 
Budgetansatz:  € 10.000,00  (2020) 
 
 
Spesenersatz 
 
Der Spesenersatz für die Gemeinderäte sollte in einer der nächsten Sitzungen besprochen  werden. 
Insbesonders die Obmänner der Ausschüsse sind mit Mehrarbeit belastet (GV Hannes Bramböck). 
 
 
 
Der Gemeinderat sprach sich einstimmig für die Erstellung des Voranschlages gemäß vorliegendem 
Rahmenkonzept unter Maßgabe der zur Verfügung stehenden Mittel aus. 
 
 
 
 
Zu Pkt. 6:  
Beratung und Beschlussfassung hinsichtlich des Antrages des EV Angerberg um außerordentliche 
Unterstützung für die Durchführung des Europacups im Stocksport 

 
 
Bgm. Walter Osl 
 
Der EV Angerberg hat mit Schreiben vom 24.10.2018 um außerordentliche Unterstützung für die 
Durchführung des Europacups im Stocksport mit ca. 40 teilnehmenden Mannschaften angesucht. Die 
Wettbewerbe werden am 17./18.11.2018 (Damen) und am 24./25.11.2018 (Herren) in der Eishalle 
Kufstein ausgetragen. Die Eröffnung erfolgt am 16.11.2018. Die Austragung ist mit einem hohen 
Organisationsaufwand und finanziellen Belastungen verbunden und erfordert den Einsatz von vielen 
freiwilligen Helfern.   
 
Die Veranstaltung wird im TV übertragen und hat einen sehr hohen Stellenwert im Stocksport. 
Entsprechende Werbewirksamkeit ist gegeben. 
 
 
Vbgm. Kurt Mauracher 
 
Die Ausrichtung des Europacups erfordert höchstes Engagement der Vereinsverantwortlichen und 
ihrer Helfer. Der Eröffnungsabend, die Vorbereitung der Eisflächen, die Verpflegung und ein 
geordneter Turnierablauf ist zu organisieren. Zudem ist der EV Angerberg sowohl bei den Damen als 
auch bei den Herren für die Teilnahme am Turnier qualifiziert. Der neu gewählte Vorstand ist wiederum 
sehr bemüht und der Verein sollte auch seitens der Gemeinde entsprechend unterstützt werden. Ein 
einmaliger Beitrag von € 300,00 für die Ausrichtung dieser Einzelveranstaltung erscheint angebracht. 
 
 
Der Gemeinderat genehmigte einstimmit eine einmalige Unterstützung von € 300,00 an den 
EV Angerberg für die Ausrichtung des Europacups im Stocksport. 
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Zu Pkt. 7: 
Berichte und Anträge aus den Ausschüssen 

 
 
Ausschuss für Kultur, Sport- und Vereine (Vbgm. Kurt Mauracher) 
 
Herbstzeit losn 
 
Die Veranstaltung konnte ohne Probleme abgewickelt werden und war mit 200 Musikinteressierten 
sehr gut besucht. Hervorzuheben ist das hohe Niveau der Musikgruppen und die hervorragende 
Dekoration des Dreiklee. Da nur Einnahmen aus den Eintritten und von Sponsoren lukriert werden 
können, ist eine Kostendeckung für diese Veranstaltung nicht zu erreichen. Der Abgang wird sich im 
Rahmen des Vorjahres bewegen. 
 
Kritik muss dahingehend angebracht werden,  dass die Unterstützung seitens der Ausschussmitglieder 
nur teilweise gegeben ist. Für diverse kleinere Erledigungen wäre die Mithilfe aller notwendig. 
Verbesserungen in dieser Hinsicht müssen angestrebt werden.  
 
 
GR Ing. Karl Schweitzer 
 
Die ausgezeichneten musikalischen Darbietungen können bestätigt werden. 
 
 
Schneegestöber  
 
Die Einladung an die Vereine zur Teilnahme und Mitorganisation dieser Veranstaltung (geplanter 
Termin – 16.12.2018) erfolgt demnächst. Mit fünf bis sechs teilnehmenden Vereinen kann ein 
akzeptabler Ablauf gewährleistet werden. Die Veranstaltung steht wieder unter dem Motto 
„besinnlich-gemütlich-heimelig“.   
 
 
 
Ausschuss für Infrastruktur (Vbgm. Kurt Mauracher) 
 
 
Laufende Projekte 
 
Die Unterbau- und Asphaltierungsarbeiten beim Parkplatz Sportzentrum werden noch im heurigen 
Jahr fertiggestellt. Die notwendigen Restarbeiten erfolgen im Frühjahr. Die Gestaltung der Insel ist 
noch zu besprechen. 
 
Ebenso abgeschlossen werden soll das Straßenbauprojekt Strass mit teilweiser Errichtung eines 
aufgerampten Gehsteiges.  
 
Im Plan für 2018 ist auch noch die Umsetzung des Kanalprojektes bei Wartlstein. 
 
Die Installation der Straßenbeleuchtung Sägewerk Vögele Richtung Melcham ist in Umsetzung. Im 
Bauhof vorrätige Beleuchtungsmaste werden demnächst gesetzt. 
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Zukünftige Projekte 
 
 
Straßensanierungen 
 
Die notwendigen Informationen wurden im Gemeindeamt eingeholt und eine Befahrung mit vor Ort 
Besichtigung der anstehenden Projekte mit dem Bauhofleiter vorgenommen. 
 
Dringlich eingestuft und zur Umsetzung für die nächsten Jahre werden vorgeschlagen: 
 
GH Blick ins Inntal – Bucher 
Bucher – Krapfsiedlung 
Gehweg Friedenskapelle – Dorf an der Landesstraße 
Straße bei Kompostieranlage 
Embach Ost (Kendlbacher-Wartlstein-Bruchweg-Mariastein) 
Embach West (Hager – Wies) 
 
 
Wanderwege 
 
Die Wanderwege müssen planmäßig über die Wintermonate erfasst und ein Prioritäten- und 
Umsetzungskonzept erarbeitet werden. Vorerst sollte man sich auf jene Wanderwege konzentrieren, 
die ohne Grundbeanspruchungen entsprechend gestaltet werden können. 
 
 
Volksschule 
 
Die Notwendigkeiten wurden bereits unter Pkt. 5) besprochen. 
 
 
 
Finanz- und Kontrollausschuss (GV Hannes Bramböck) 
 
Der Bericht über die Kassa- und Belegprüfung vom 24.09.2018 wurde dem Gemeinderat zur Kenntnis 
gebracht (Beilage 2). 
 
 
 
Bildung und Soziales (GR Hartlieb Martin) 
 
In den Bildungseinrichtungen der Gemeinde sind alle notwendigen personellen Voraussetzungen 
geschaffen. Die nächste Sitzung des Ausschusses wird im Laufe der Wintermonate abgehalten.  
 
 
 
Ausschuss für Energie, Umwelt, Wirtschaft  und e5 (GR Ing. Karl Schweitzer) 
 
Die Energiedaten der Angerberger Haushalte wurden im Rahmen einer Umfrage in Zusammenarbeit 
mit der Volksschule Angerberg erhoben. Ein riesiger Rücklauf der Erhebungsbögen war zu verzeichnen. 
Die erhobenen Daten werden derzeit ausgewertet. 
 
Ebenso auf Schiene ist die laufende Aufzeichnung der Energiedaten der Gemeinde. 
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Gemeindevorstand/Raumordnung (Bgm. Walter Osl) 
 
Mit der Fortschreibung des örtlichen Raumordnungskonzeptes wird sich die Gemeinde ab dem 
nächsten Jahr befassen müssen. Der Raumordnungstag bei LR Mag. Johannes Tratter wurde genutzt 
um in erster Linie aktuelle Grundlagen hinsichtlich der Vertragsraumordnung zu besprechen. 
Grundsätzlich erfüllen die bestehenden Richtlinien der Gemeinde die notwendigen Punkte bereits, 
sind aber in gewissen Bereichen anzupassen. Neben der Einheimischenregelung und der 
Bebauungspflicht ist auch eine Festlegung hinsichtlich der Preisgestaltung zu überdenken. Mit der 
reinen Regelung über den freien Markt ist eine Eindämmung der Grundstückspreise kaum noch zu 
erreichen.   
 
 
 
 
Zu Pkt. 8: 
Anträge, Anfragen und Allfälliges 

 
 
 
a) Termine (Bgm. Walter Osl) 

 
12.11.2018 19.00 Uhr Gemeindevorstand 
14.11.2018 16.00 Uhr Firstfeier Recyclinghof Langkampfen (eventuell Zusammenarbeit)  
17.11.2018 08.00 Uhr Ausflug Gemeinderat (Programm wird zugesandt) 
03.12.2018 19.30 Uhr Gemeinderat 
12.01.2019   Tiroler Ball in Wien (Organisation Gemeinde Telfs) 
 
 
 
b) e5-Galaabend (Bgm. Walter Osl) 

 
Die Veranstaltung wurde mit GR Ing. Karl Schweitzer besucht. Angerberg war eine der ersten e5-
Gemeinden in Tirol. Eine entsprechende Würdigung ist erfolgt. Leuchtturmprojekt war die Installierung 
des Angerberger Mobils erstmals mit einem Elektroauto. 
 
 
 
c) Denktage (Bgm. Walter Osl) 

 
Die Veranstaltung anlässlich der Denktage wurde mit Vbgm. Kurt Mauracher besucht. Die Vorträge zu 
diesen Gedenkfeierlichkeiten waren sehr interessant und haben teilweise zum Nachdenken 
angehalten. Zahlreiche Traditionsvereine waren vertreten. 
 
 
 
d) Angerberger Mobilitätswoche – Seifenkistlrennen (Bgm. Walter Osl) 

 
Das Seifenkistlrennen im Rahmen der Mobilitätswoche hat es auf das Titelblatt des Pendlingboten 
gerbracht (Beilage 3). 
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e) Schützengilde – Meisterschaft der Vereine (Bgm. Walter Osl) 

 
 
Folgende Schützen für die Mannschaft des Gemeinderates wurden nominiert: 
 
Bgm. Walter Osl 
Vbgm. Kurt Mauracher 
GR Ing. Reinhard Wolf 
GR Ing. Othmar Obrist 
 
Schießtermin:  15.11.2018 20.00 Uhr 
 
 
 
 
Zu Pkt. 9: 
Personalangelegenheiten (nicht öffentlich) 

 
 
-------- 
 
 
 
Nachdem keine Wortmeldungen mehr waren, schloss Bgm. Walter Osl die Gemeinderatssitzung um 
21.45 Uhr.  
 
 
 
Das Protokoll dieser Sitzung besteht aus 9 Seiten. 
 
 
 
Es wurde zugesandt, genehmigt und unterzeichnet. 
 
 
 
 
Angerberg, am 05.11.2018 
 
 
 

--------------------------------- 
Der Bürgermeister 

 
 
---------------------------------                                  ----------------------------- 
           Gemeinderat           Gemeinderat 

 
 
 

--------------------------------- 
Der Schriftführer 


